

23

neos

(AB)

## Beschlussantrag

des Gemeinderates Stefan Gara und weiterer Gemeinderatsabgeordneter

betreffend Kulturbauten der Stadt Wien nach Grundsätzen für „Klimaneutrale Gebäude“ errichten

eingebracht im Zuge der Debatte über Post 1 (Rechnungsabschluss 2019, Spezialdebatte Stadtentwicklung, Verkehr, Klimaschutz, Energieplanung und BürgerInnenbeteiligung) in der 71. Sitzung des Wiener Gemeinderats am 29. und 30.6.2020

Die Ausstellung „Critical Care“ - Architektur für einen Planeten in der Krise - im Architekturzentrum Wien ist ein Plädoyer für eine neue Haltung: für Architektur und Urbanismus des Sorgetragens. Das gilt insbesondere auch für Kulturbauwerke. Gerade Kunst und Kultur kann Dialoge anregen. Denn, die Debatte über den Klimawandel lässt sich auch anders führen als nur mit Zahlen und Fakten.

Auch Künstler solidarisieren sich mit der "Friday for Future" - Bewegung, mit "Artists for Future". "Kunst reflektiert und schafft gesellschaftliche Realitäten. Oder stellt sie in Frage. Deshalb tragen wir eine Mitverantwortung für das, was gesellschaftlich als normal wahrgenommen wird. Das betrifft insbesondere die Frage, wie wir miteinander und mit unseren natürlichen Lebensgrundlagen umgehen – sowohl in unserem direkten Umfeld als auch global."

(Quelle: <https://artistsforfuture.org/de/>)

"Klimasensibilität" muss zur Prämisse werden, auch bei der architektonischen Gestaltung von Kulturbauwerken der Stadt Wien und den damit verbundenen öffentlichen Räumen. So sollten auch Kulturbauten der Stadt Wien zu den Klimazielen beitragen.

Die unterfertigten Abgeordneten stellen daher gemäß § 27 Abs. 4 der Geschäftsordnung des Gemeinderates der Stadt Wien folgenden

### BESCHLUSSANTRAG

Der Gemeinderat spricht sich dafür aus, dass Kulturbauten der Stadt Wien in Hinkunft nach den Grundsätzen für "Klimaneutrale Gebäude" errichtet und im Rahmen der technischen Möglichkeiten möglichst klimaneutral betrieben werden. Sie sollen so auch als Symbol für Wien als klimafreundliche "Smart City" stehen soll.

*In formeller Hinsicht wird die sofortige Abstimmung dieses Antrages verlangt.*

Wien, 29.06.2020

*S. Gara* *Auerbacher*

MAGISTRATS DIREKTION DER STADT WIEN abgelehnt
Eing.: 29. JUNI 2020
PGL-549266-2020-KNE/GAK
Geschäftsstelle Landtag, Gemeinderat, Landesregierung und Stadtsenat